

# Diputada de Morena propone aplicar multas

**KEVIN RUIZ**

—metropoli@eluniversal.com.mx

La vicecoordinadora de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, Guadalupe Morales Rubio, hizo un llamado a que se abra el debate en el recinto para frenar la operación de las ambulancias *patito*, a las que señaló de “extorsionar” a la gente.

Por lo anterior, presentó recientemente una iniciativa con proyecto de decreto para adicionar un segundo párrafo al artículo 50 de la Ley de Salud, para que la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y la Agencia de Protección Sanitaria de la Secretaría de Salud realicen operativos en la vía pública para verificar que las ambulancias cuenten con la normativa, también la fracción vigésimo tercera al artículo 251 de la Ley de Movilidad, para imponer sanciones económicas de 500 hasta 680 veces la Unidad de Medida y Actualización (UMA) de la Ciudad de México a los conductores, así como la remisión de aquellas unidades que no cuenten con las placas AM.

En entrevista con EL UNIVERSAL, la morenista señaló que desde la Legislatura pasada se han sumado esfuerzos para reforzar los protocolos con los que la Secretaría de Movilidad (Semovi) expide las placas de ambulancia, así como refor-

mar la ley de movilidad para que se implementen operativos en la vía pública.

“Estamos pidiendo que la Secretaría de Movilidad, junto con la Secretaría de Seguridad Ciudadana, implementen una serie de operativos para la verificación de la correcta normatividad de estas ambu-

lancias y tripulantes. Lo estamos viendo desde el tema de la verificación permanente en la vía pública y también desde la vía del Legislativo, en donde sí se tiene que regular y sancionar”.

Morales Rubio comentó que las ambulancias *patito* se han “colgado” de las frecuencias del 911, por lo que pueden detectar las emergencias antes que se canalice una unidad institucional.

Esta iniciativa para aplicar sanciones aún se encuentra en proceso al interior de la Comisión de Salud en el Congreso capitalino.

La legisladora reconoció que sigue habiendo un vacío legislativo a pesar de los esfuerzos de las autoridades sanitarias, pues recordó que en la Legislatura pasada tanto ella como la exdiputada Leticia Varela presentaron propuestas para atacar esta problemática, las cuales fueron unificadas en una, pero quedó en la congeladora.

Sin embargo, ahora ve condiciones para avanzar más allá de lo estipulado en la Ley de Salud. ●



**GUADALUPE MORALES RUBIO**  
Vicecoordinadora de Morena  
en el Congreso capitalino

**"Estamos pidiendo  
que (...) implementen  
operativos para la  
verificación de la  
correcta normatividad  
de las ambulancias"**



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Morena busca que el Congreso  
debata la regulación de las  
unidades patito.

